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MINUTA PREPARADA POR: SOCIEDAD DE 

CON MOTIVO DE LA VISITA A ANCUD DE LA VISITA A ANCUD DE 

SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DON PATRICIO 

ELWIN AZOCAR. 

La Sociedad de Agricultores de Chiloé, no ha queri-

do estar ausente con sus planteamientos en favor del Agro de 

Chiloé, en esta importante ocasión en que su Excelencia visi-

ta a Chiloé y en especial Ancud, Sede de nuestra Asociación 

Gremial de caracter Provincial. 

Reunido especialmente para este efecto el Directo-

rio de SACH, ha elaborado para la digna consideracien de su Ex-

celencia y del Señor Ministro de Agricultura, la siguiente Minu- 

ta: 

1.- Relaciones con el Supremo Gobierno: 

SACH, Sociedad Gremial formada principalmente por medianos 

Productores Agricolas de la Isla Grande de Chiloé, le inte-

resa mantener las mejores y más cordiales relaciones con el 

Supremo Gobierno por lo que agradecemos la deferente aten--

cien recibida por las autoridades Locales, Regionales y Na-

cionales, reiteramos a vuestra Excelencia nuestra más amplia 

colaboracib para encontrar los medios de hacer surgir el 

AGRO de esta Provincia pobre de la Décima Regien. 

2.- Caminos: 

Si su Excelencia ha tenido la oportunidad de trasladarse por 

tierra del Aeropuerto Tepual a Ancud y luego de Ancud a Cas-

tro podra constatar personalmente el lamentable estado de la 

Ruta 5 de Puerto Montt:a Castro. El bache° y pavimento que-

brado ya fue demarcado hace más de dos años, la demarcacien 

ya se esta borrando, pero los trabajos no se aprecian. 

Respecto a caminos vecinales de ripio hemos observado 

con satisfaccien que vialidad está haciendo un completo ca-

tastro de estos caminos destinado segun nuestra informacien 
a elaborar un completo plan de mantencien de alcantarillas, 

puentes, carpetas de rodado y rebaje de cuestas. Salo nos 

cabe felicitar al Supremo Gobierno por esta feliz iniciati-

va, que esperamos que si se concreta en las obras de mejo-

ramiento aludidas, para felicidad y tranquilidad de la gran 



población rural de pequeños Agricultores y Pescadores de 

nuestra Provincia Isla . 

3.-Regionalización y Servicos Públicos: 

Con preocupación hemos venido observando desde que se es-

tabecio la Regionalización, que en Chiloé significo un tras-

lado de Capital Provincial durante el Gobierno Pasado, que 

una comuna como Ancud, la más poblada de la Provincia, se 

ha quedado sin Servicios Básicos como Tesoreria por ejemplo 

y por minimos tramites incluso compras de estampillas debe 

viajarse a Castro. Solicitamos al Supremo Gobierno establez-

ca en Ancud y otras comunas si fuera necesario, una oficina 

para la presencia itinerante semanal con funcionarios con 

capacidad de resolución de problemas y respuesta técnica de 

consultas de los distintos Servicios Públicos, de los cuales 

solo mencionaremos algunos ejemplos: 

Tesoreria General de la República, Serplac, Serco-

tec, Corfo, Gobierno Interior, Conaf etc, por mencionar so-

lo los que más afectan al sector Agrícola. 

4.-Bonificación e Incentivos a Zonas Extremas: 

El Ex 889 muy popular en Zonas Extremas, tuvo en sus inicios 

un evidente mál uso en lo relativo a bonificación a la inver-

ción en Zonas Extremas. 

Posteriormente, la autoridad ha hecho tan engorroso 

el trámite y tan lenta la asignación de recursos, que los 

medianos y pequeños inversionistas se han marginado de los 

beneficios de este decreto, pues en las pequeñas inversiones 

es más cara la tramitación que los beneficios percibidos. 

No obstante esta critica, hay un beneficio que ha 

nuestro entender es muy importante , que tiene un fin social 

y su tramitación le ha permitido usarlo al pequeño inversio-

nista . Ello es la bonificación en un 17% a la mano de obra 

hasta un monto máximo de salario de $60.000 . 

Lamentablemente este beneficio, que favorece la con-

tratación de mano de obra y la instalación de industrias in-

tensivas en el uso de mano de obra, no está cumpliendo cabal-

mente este fin, pues hace años está sujeto a fechas de cadu-

cidad que luego se prorrogan, lo que hace ineficáz este be-

neficio para el efecto de programas en inversiones de ust in-

tensivo de mano de obra a largo plazo pue este beneficio siem-

pre aparece con una fecha de caducidad próxima . Creemos que 



sería importante prorrogar el beneficio de bonificación a 

la Mano de Obra por 20 años y prorrogarlo siempre por lo 

menos 10 años antes de su caducidad, para que tenga un real 

efecto en la toma de decisión de inversiones y también en 

la contratación de mano de obra . Creemos que esta medida 

puede ser especialmente importante, ahora que se visualizan 

problemas con las algas y ya hay problemas con la sobre ex-

plotación de recursos marinos como los mariscos en general, 

lo que puede traducirse en desempleo y problemas sociales 

en nuestra Provincia. 

5.- Electricidad y Electrificación: 

La inseguridad en el abastecimiento de energía eléctrica, 

el mal abastecimiento de SAESA (Caidas de voltaje), desin-

centivan la industrialización. y la inversión en Chiloé y 

la hacen más costosa (Grupos electrogenos de emergencia y 

otras alternativas para paliar continuos cortes y caidas de 

voltaje), además de la inseguridad de los cables en el canal, 

experiencia que está rresca en nuestra memoria. A ello se 

une la escasa red rural y el alto costo de la misma, impo-

sible de enfrentar por pequeños Agricultores y Pescadores 

sin apoyo estatal. 

Queremos que se nos explique porque no se instala 

Generación Eléctrica en la Isla que nos libere de esta odio-

sa dependencia a los azares del destino y que se nos expli-

que cuales son los parámetros utilizados para la evaluación 

de la electrificación rural, para estar seguros que esta obe-

dece a razones técnicas y no políticas . 

6.- Fomento Agrícola y Ganadero, algunas consideraciones: 

a) Convenio de Libre Comercio con Argentina : 

No deja de preocuparnos que Argentina es potencia mundial 

en producción Agrícola. En esta zona nos preocupa especialmen-

te la parte ganadera, referido a carne y leche. Lamentablemen-

te la economía Argentina no esta estabilizada como felizmente 

lo ha logrado nuestro Gobierno. Ello hace que su tipo de cam-

bio sea errático y a veces la importación de productos lacte-

os desde Argentina resulta sumamente beneficiosa en momentos 

puntuales . Una semana de tipo de cambio favorable en Verano 

podría significar la ruina de los productores lecheros nacio-

nales.¿Se tomarán las medidas para evitar esta contingencia? 



También nos preocupa que se extremen y no se realjen los 

cuidados como para evitar la entrada de enfermedades como 

la fiebre Aftosa desde Argentina, ante la puesta en mar-

cha de este convenio de libre comercio . 

b) Plan de Sanidad Animal : 

Hemos planteado al Señor Ministro de Agricultura y a 

sus representantes, las excepcionales condiciones de Chi-

loé para hacer un plan piloto de erradicacien de enferme-

dades del ganado como Brocelosis y otras por su baja pre-

valencia en Chiloé y nuestra condicien de Isla . Hemos si-

do acogidos con intéres, pero aún no se a tomado la desi-

cien de implementarlo. Agradeceríamos la preocupacien de 

su Excelencia en esta materia. 

c) Plan de Fomento de la Productividad de la Pradera Chi-

lota: 

Basadas en la experiencia de rueva Zelandia y en los re-

tornos a la fertilizacien fosforada de cobertura en prade-

ras en Chile, en la Décima Regien y en Chiloé en particular, 

hemos obtenido del Banco del Estado la apertura de una lí-

nea de crédito a mediano plazo para la fertilizacien fosfo-

rada y retención de vientres e infraestructura. Falta apoyo 

a INIA para la certificacien de esta experiencia y el pos-

terior apoyo de INDAP con lineas de credito adecuadas para 

medianos y pequehos agricultores. 

d) Banco Ganadero: 

Junto con evaluar y certificar lo anterior, es importan-

te irse preocupando de crear una herramienta efectiva para 

el desarrollo de la masa gahadera. Agradeceríamos que CORFO 

estudie la posibilidad de apoyar la creacien de un Banco 

Ganadero para Chiloé . 

Su Excelencia, junto con agradecer su atencien a la pre-

sente queremos que Ud. sepa que los problemas enumerados enu-

merados no los consideramos responsabilidad de vuestro gobier-

no que lleva menos de dos años en ejercicio, pero si cree-

mos que es importante que nuestro gobierno las conosca, 

evalué y resuelva. 



ENRIQUE WEST 
SECRETARIO 

ER E. 

Por Sociedad de Agricultores de Chiloé saludan muy 

Atentamente a Usted, deseándole el mayor exito en su ca-

lidad de Jefe de Gobierno de nuestra Nación . 

- 	NC 
P' SIDENTE 

OVA ANCiiiA COMO 
4.945 7854 

ANCUP 

ANCUD, DICIEMBRE 11 DE 1991.- 

C.C.: Sr. Ministro de Agricultura. 

Sr. Ministro de Obras Públicas. 

Sr. Gobernador Provincial. 

Sr. Secretario Ministerial de Agricultura 

Archivo.- 
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